
CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT
École à L’Orée-des-Bois

Mardi 26 septembre 2023 – 19 h
Local 2003

Procès-verbal

Étaient présents :

Mme Nicole Frédérick Mme Karina Deblois

Mme Sophie Gravel Mme Laurie Côté

Mme Maude Perry-Melançon Isabelle Breton

Mme Mélanie Guillemette M. David Morand

Mme Stéphanie Bouchard

Était absente :

Mme Manon Trudelle

Mme Lee-Ann Béland Kilbride

1. Ouverture de la rencontre
La rencontre débute à 19 h.

1.1 Consignation des présences et vérification du quorum
Le quorum est atteint.

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour
L’ordre du jour est adopté avec l’ajout du point 17 Don proposé par Mme Frédérick.

Proposé par : Mme Perry-Melançon
Appuyé par : Mme Guillemette
Adopté à l’unanimité
Proposition : CÉ : 01/09/23

3. Adoption du procès-verbal du 13 mai 2023
Le procès-verbal est adopté tel que présenté.

Proposé par : Mme Bouchard
Appuyé par : M. Morand
Adopté à l’unanimité

Proposition : CÉ : 02/09/23

4. Suivis au procès-verbal du 13 juin 2023
Aucun suivi



5. Questions du public
Aucune question puisqu’il n’y a personne du public présent lors de la rencontre.

6. Élection d’un président (e)

Mme Frédérick ouvre la période de mise en candidature. Mme Maude Perry-Melançon

propose sa candidature. Étant la seule proposition, il n’y a pas d’élection et elle est élue

à l’unanimité au poste de présidente.

7. Élection d’un vice-président (e)

Mme Frédérick ouvre la période de mise en candidature pour le poste de vice-président.

M. Morand propose sa candidature. Étant la seule proposition, il n’y a pas d’élection et il

est élu à l’unanimité au poste de vice-président.

8. Élection d’un secrétaire (E.)

Mme Perry-Melançon demande si une personne souhaite faire le secrétariat. Puisqu’il

n’y a personne qui se manifeste, Mme Frédérick assumera le rôle de secrétaire.

9. Dénonciation d’intérêt

Mme Perry-Melançon demande aux membres de remplir le formulaire de dénonciation

d’intérêts qui pourraient les mettre en conflit par rapport à leur rôle au sein du conseil

d’établissement.

10. Formation obligatoire pour les nouveaux membres du CÉ

Mme Frédérick présente aux nouveaux membres la formation obligatoire à réaliser.

11. Nomination des représentants de la communauté

Mme Perry-Melançon mentionne que nous n’avons pas de représentant de la

communauté. Aucun membre de la communauté ne s’est présenté ou n’a été sollicité à

ce titre.

Décision :

12. Adoption des règles de régie interne

Mme Frédérick présente les grandes lignes des règles de régie interne.

Proposé par : Mme Breton

Appuyé par : Mme Gravel

Adopté à l’unanimité



Proposition : CÉ : 03/09/23

13. Calendrier des rencontres du conseil d’établissement 2023-2024

Mme Frédérick présente le calendrier des rencontres et il est proposé d’adopter le

calendrier tel que présenté.

Proposé par : M. Morand
Appuyé par : Mme Deblois
Adopté à l’unanimité

Proposition : CÉ : 04/09/23

14. Approbation des sorties et activités scolaires

Étant donné les moyens de pression exercés par les enseignants de l’école, il n’y a

aucune sortie ou activité scolaires à approuver pour l’instant.

Afin de ne pas pénaliser les élèves, dans l’éventualité où les enseignants souhaiteraient

soumettre des demandes, les membres conviennent qu’il sera possible d’approuver les

activités par courriel. Dans cette éventualité, seulement les activités à venir avant la

prochaine rencontre du conseil d’établissement seront approuvées par courriel.

15. Projet éducatif 2023-2024

Mme Frédérick présente aux membres le projet éducatif de l’école pour les quatre
prochaines années.
Il est proposé de l’adopter avec les modifications apportées par les membres.

Proposé par : Mme Béland Kilbride
Appuyé par : Mme Guillemette
Adopté à l’unanimité
Proposition : CÉ : 05/09/23

16. Micro-ondes
Considérant que :

- Le système électrique de l’école ne permet pas l’utilisation de micro-ondes dans
25 locaux en même temps.

- Cette information a été diffusée à tous les parents en début d’année
- La qualité de l’accompagnement au service de garde est moindre avec

l’utilisation des micro-ondes. Les éducateurs/éducatrices deviennent des
préposés aux micro-ondes pour faire chauffer les repas.

- La période du diner avec des repas froids ou des repas chauds dans un contenant
de type Thermos est bénéfique socialement surtout pour les plus petits. À ce
sujet, pendant la période du diner, les éducateurs/éducatrices vivent du temps



de qualité avec les enfants en travaillant, entre autres, les habiletés sociales. De
plus, les enfants prennent le temps de bien manger et sont moins bousculés dans
le temps.

- Le temps consacré au service de garde est un temps positif de contacts et
d’activités motivantes.

- Lorsque les groupes vont manger dehors, selon la météo, c’est plus facilitant
d’avoir des repas froids ou chauds dans un contenant de type Thermos.

- Le manque de personnel et le nombre d’élèves plus élevé par groupe rendent
difficile l’utilisation des micro-ondes.

Les membres proposent de retirer les micro-ondes dès maintenant. Les élèves devront

donc apporter des lunchs froids ou chauds dans un contenant de type Thermos.

Proposé par : Mme Guillemette
Appuyé par : Mme Deblois
Adopté à la majorité (7 pour, 2 contre)
Proposition : CÉ : 06/09/23

17. Don
Mme Frédérick consulte les membres sur l’acceptation d’un don qui pourrait être fait à
l’école et ainsi que sur l’utilisation de celui-ci.

Club optimiste
Les membres proposent de faire une demande de subvention au Club Optimiste de
Val-Bélair pour les besoins suivants :
- 2000 $ pour payer une éducatrice en service de garde qui assumerait 55 heures

de service de tutorat auprès des élèves en difficulté à la suite du deuxième
bulletin.

Proposé par : M. Morand
Appuyé par : Mme Breton
Adopté à l’unanimité
Proposition : CÉ : 07/09/23

Information :

18. Nouvelles de l’école
18.1 Collations

Mme Frédérick présente la campagne du CIUSSS « Les collations pour l’école » et
le calendrier de mise en œuvre.

18.2 Début d’année scolaire

Mme Frédérick mentionne que tous les postes ont été pourvus à notre école.



18.3 Projet cour d’école

Mme Frédérick explique aux membres que le comité « À l’école, on bouge ! »
travaille présentement sur un projet pour améliorer les installations extérieures
de l’école.

18.4 Circulation autour de l’école

Mme Frédérick explique aux membres que les travaux d’aménagement des rues
autour de l’école sont presque terminés. Le but est de ralentir le trafic dans les
rues avoisinantes de l’école.

19. Autres sujets
Aucun sujet

20. Levée de l’assemblée
La séance est levée à 20 h 40.

Proposé par : M. Morand
Appuyé par : Mme Béland Kilbride
Approuvé à l’unanimité
Proposition : CÉ : 08/09/2023

Nicole Frédérick
Secrétaire

______________________________ _______________________________
Nicole Frédérick Maude Perry-Melançon
Directrice Présidente


